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Уровень заболеваемости 
острыми респираторны-
ми вирусными инфекци-
ями в Татарстане сни-
зился почти на четыре 
процента по сравнению 
с прошлой неделей, 
сообщает Управление 
Роспотребнадзора по РТ.

В республике продолжа-
ет действовать усилен-
ный режим, введенный 

в связи с распространением 
сезонных вирусных инфек-
ций и гриппа. Он, в частности, 
предусматривает ношение ма-
сок работниками и посетите-
лями медучреждений, а также 
ограничение посещений боль-
ных. Кроме того, для госпита-
лизации пациентов в больни-
цах увеличено число коек, а в 

фильтры назначены дополни-
тельные сотрудники. О том, 
как оказывается медицинская 
помощь населению, рассказа-
ли на пресс-конференции в 
«Татар-информе».

– Несмотря на то, что наме-
тилась тенденция к снижению 
числа обращений граждан с 
острыми вирусными заболева-
ниями, ситуация остается на-
пряженной, но мы справляем-
ся, – констатировала замести-
тель руководителя управления 
здравоохранения Казани Гуль-
сина Хузиева.

Она рассказала, что пациен-
там с тяжелой формой гриппа 
предлагается госпитализация. 
В случае отказа врачи наблю-
дают больного на дому. Осо-
бое внимание уделяется бере-
менным женщинам. Уже при 
появлении первых признаков 

Сколько человек на се-
годня охвачено учас-
тием в деятельнос-

ти землячеств в Татарстане, 
подсчитать, оказывается, ни- 
кто не брался. Хотя априори 
можно утверждать: их десят-
ки тысяч. Правда, о деятель-
ности сообществ земляков 
можно узнать на официаль-
ных сайтах администраций 
муниципальных районов. 

Основные задачи земля-
честв – сохранение и раз-
витие национальной культу-
ры, содействие в организа-
ции краеведческой работы, 
социальная поддержка зем-
ляков и вопросы благотво-
рительности, выстраивание 
эффективных связей выход-
цев из городов и районов 
республики с муниципаль-
ным руководством, патрио-
тическое воспитание моло-
дежи и многое другое. По 
некоторым из этих направ-
лений успехи ряда земля-
честв весьма заметны. 

Землячества в настоящее 
время в республике существу-
ют практически во всех круп-
ных городах и районах. Ка-
кие-то из них ведут активную 
работу, другие «дремлют», су-
ществуя, по сути, лишь на бу-
маге. При этом потенциал 
данного общественного инс-
титута весьма высок. Напри-
мер, в повседневной работе 
главы муниципальных обра-
зований так или иначе опи-
раются именно на связи с 
землячествами. 

Структура их сегодня, как 
выяснилось, представляет 
собой достаточно разветв-
ленное древо. В крупных го-
родах работают десятки зем-
лячеств, созданных также по 
территориальному призна- 
ку. Чтобы вывести работу 
с ними на новый уровень, 
при Ассоциации «Совет му-
ниципальных образований 
РТ» создан координацион-
ный совет землячеств, куда 
вошли их председатели или 
представители, в том числе 
живущие в Казани.

На днях в Казани прошло 
его организационное засе-

дание, которое провел пред-
седатель Ассоциации «СМО 
РТ» Минсагит Шакиров. Он, 
к слову, и возглавил новый 
координационный совет. За 
круглым столом собрались 
люди, чьи имена давно на 
слуху в республике. Это, на-
пример, председатель Коми-
тета Госсовета по образова-
нию, культуре, науке и наци-
ональным вопросам Разиль 
Валеев, долгие годы возглав-
ляющий Нижнекамское зем-
лячество в столице респуб-
лики, генеральный дирек-
тор ОАО «Агропромстрой», 
председатель правления Бу-
инского землячества Ирек 
Закиров, актер театра име-
ни Г.Камала Айдар Хафи-
зов, представляющий в Каза-
ни пестречинских земляков, 
руководитель фонда «Бул-
гар» Фарид Мифтахов – ли-
дер землячества Нурлатско-
го муниципального района, 
директор Казанского техни-
кума народных промыслов 
Раушания Саубанова (земля-
чество черемшанцев). 

Всего в заседании приня-
ли участие представители 28 
землячеств. Среди них так-
же творческие работники, 
государственные служащие, 
ученые, руководители, од-
ним словом, люди, имеющие 
опыт вхождения во власт-
ные коридоры, способные 
выстраивать коммуникации 
и обладающие личным авто-
ритетом.

«Главное – наша работа 
должна быть живой», – об-
ратился к присутствующим 

Минсагит Шакиров.
Любопытно, что кто-то 

из присутствующих оказал-
ся впервые в таком предста-
вительстве и получил воз-
можность не только в лицо 
увидеть коллег, но и сопос-
тавить свой опыт с их опы-
том. 

Участники заседания до-
говорились выработать об-
щий вектор деятельнос-
ти землячеств как минимум 
на ближайшие два-три го-
да. Одно из направлений – 
сопровождение молодежи, 
обучающейся вдали от род-
ного дома и нуждающейся в 
отеческой поддержке.

Землячество Апастовско-
го района практикует и такой 
вариант: вот уже третий год 
его выходцы едут в школы, 
где когда-то учились, и вруча-
ют будущим выпускникам по-
дарки, рассказывают о себе, о 
том, как важно подготовить-
ся к самостоятельной жизни. 
А черемшанские земляки еже-
годно организовывают встре-
чи со студентами вузов. 

По мнению участников 
заседания, землячества мог-
ли бы стать реальной граж-
данской силой, ведь они, по 
сути, являются своеобраз-
ным индикатором социаль-
ного самочувствия много-
численных групп населения. 
Во главе их всегда стояли 
уважаемые люди, известные 
общественные и полити-
ческие деятели, напомнил 
Минсагит Шакиров. Напри-
мер, бывший Премьер-ми-
нистр республики Мухаммат 

Сабиров долгое время воз-
главлял землячество Альме-
тьевского района.

Важно, чтобы землячес-
тва были услышаны на са-
мом высоком уровне, по- 
этому на заседания планиру-
ется приглашать представи-
телей Аппарата Президента, 
Правительства, парламен-
та. «Мы ближе к народу и ве-
дем прямой диалог с города-
ми и районами, поэтому на-
ша задача состоит том, что-
бы оказывать содействие 
органам государственной и 
муниципальной власти в ре-
шении текущих проблем», 
– подчеркнул председатель 
совета.

Совет готов сопровож-
дать землячества по участию 
в конкурсах на получение 
грантов институтов граж-
данского общества, которые 
дают им дополнительные 
возможности. Ведь эти сооб-
щества в основном сущест- 
вуют благодаря людям, име-
ющим возможность оказать 
помощь своим землякам.

Нуждается в поддержке 
часто незаметная, но край-
не востребованная работа 
по изданию книг о родном 
крае, мемуаров и воспоми-
наний об известных выход-
цах из своего муниципаль-
ного района.

Остаются вопросы по вза-
имодействию со СМИ.

У каждого свой рецепт 
работы. По словам Хусаина 
Валиахметова, председателя 
совета регионального обще-
ственного объединения «Ак-

субаевское землячество», ко-
торое он возглавил в про-
шлом году, он начал с вы-
пуска газеты на трех языках 
– русском, татарском и чу-
вашском. «Нужно было как-
то объединить людей, осо-
бенно молодежь, – поясняет 
он. – Затем провели предно-
вогоднюю встречу, во время 
которой поближе познако-
мились». Как считает Хусаин 
Валиахметов, землячества 
могли бы выпускать подоб-
ные газеты, объединившись 
несколькими районами. 

Участники заседания об-
судили несколько других 
организационных вопро-
сов, в том числе определи-
лись по кандидатуре замес-
тителя председателя коор-
динационного совета – на 
этот пост единогласно была 
избрана председатель зем-
лячества Алексеевского му-
ниципального района, депу-
тат ряда созывов Государс-
твенного Совета Валентина 
Липужина. Заседания сове-
та планируется проводить 
один раз в полгода.

«Мы должны работать на 
равных, независимо от то-
го, крупное это землячество 
или мелкое. Задачи у нас об-
щие, мы все равноправные. 
Если человек будет знать 
свои корни, он будет уве-
реннее чувствовать себя в 
жизни. Нужно научиться це-
нить эту возможность – ос-
тавить о себе в народе доб-
рые воспоминания», – поды-
тожил состоявшийся разго-
вор Минсагит Шакиров.

Нурислам ХАБИПОВ,  
руководитель Управления 
Россельхознадзора по РТ:

В Татарстане в 
2016 году выявле-
но 20 нарушений 
в виде нанесения 
вреда почвам. Сум-
ма причиненного 
ущерба превысила 
33 миллиона руб-
лей. По материалам 
дел, направлен-
ных управлением 
в Федеральную 
налоговую службу 
республики, был 
доначислен налог 
нерадивым земле-
пользователям на 
сумму около пяти 
миллионов рублей.

цитата дня

картина дня

Из Хельсинки в Казань по ваучеру

ТАТАРСТАН ПРЕЗЕНТОВАЛ СЕБЯ НА КРУПНЕЙШЕЙ 
ТУРИСТСКОЙ ВЫСТАВКЕ СЕВЕРНОЙ ЕВРОПЫ (Марта 
КИРИЛЛОВА).
Делегация от Татарстана приняла участие в международной 
туристской выставке Matka Nordic Travel Fair, которая 22 ян-
варя завершилась в финском городе Хельсинки. Татарстан 
презентовали Госкомитет РТ по туризму и пять крупнейших 
туроператоров республики, предоставляющие услуги по 
въездному туризму. На стенде площадью 30 квадратных 
метров были также представлены основные туристские 
центры Татарстана, среди которых остров-град Свияжск и 
Елабуга. В течение всех четырех дней выставки совместно 
с участниками стенда проводился розыгрыш сувенирной и 
подарочной продукции, чак-чака, а также ваучеров на уик-
энд в Казани с проживанием в отелях города и экскурсион-
ной программой, сообщили в пресс-службе Госкомитета по 
туризму.

Построить жилье будет проще
РЕСПУБЛИКА ВОШЛА В ПЕРЕЧЕНЬ СБЕРБАНКА ПО 
КРЕДИТОВАНИЮ ПОКУПКИ АПАРТАМЕНТОВ (Яна 
АБАДОВА).
Сбербанк расширил перечень кредитуемых объектов не-
движимости на первичном рынке. Теперь клиенты этого 
кредитного учреждения могут получить ипотечный кредит 
на приобретение строящихся апартаментов. На этот шаг 
банк пошел, учитывая большой спрос на такой вид объек-
тов недвижимости. Предложением могут воспользоваться 
только 19 регионов, среди которых оказался и Татарстан.

Автомобиль у нас  
не роскошь?
ПО ПРОДАЖАМ НОВЫХ АВТОМОБИЛЕЙ РЕСПУБ-
ЛИКА ЛИДИРУЕТ СРЕДИ НЕСТОЛИЧНЫХ СУБЪЕКТОВ 
РОССИИ (Глеб ПРИМАКОВ).
В России подведены итоги 2016 года по продажам новых 
автомобилей. Среди регионов традиционно лидирует Моск-
ва – там было продано 200,3 тыс. штук, или 16 процентов от 
общего количества. Вдвое меньше легковых автомобилей ре-
ализовано в Подмосковье – 97,5 тыс., замыкает тройку Санкт-
Петербург (85,6 тыс.). Среди нестоличных субъектов лидирует 
Татарстан (59,4 тыс.), занявший четвертое место. Общий объ-
ем рынка новых легковых автомобилей в России в 2016 году 
составил 1,26 млн единиц (на 4 процента меньше, чем годом 
ранее), сообщает аналитическое агентство «Автостат».

Не открывайте  
сомнительные письма
С ПОМОЩЬЮ ТАКИХ ЭЛЕКТРОННЫХ СООБЩЕНИЙ 
МОШЕННИКИ ЗАРАЖАЮТ ТЕЛЕФОНЫ СВОИХ ЖЕРТВ 
ВИРУСНЫМИ ПРОГРАММАМИ (Петр АНДРЕЕВ).
В полицию Набережных Челнов с заявлением о мошен-
ничестве обратилась 29-летняя женщина. Она сообщила, 
что получила ММS-сообщение с неизвестного номера,  по-
пыталась открыть электронное письмо, но сотовый теле-
фон дал сбой и потребовал перезагрузки. Вскоре челнин-
ка обнаружила, что с ее банковского счета было списано 
7 тысяч рублей. Сотрудники полиции предполагают, что 
посредством таких SMS- и ММS-сообщений в мобильный 
телефон попадает вирус. Владельцы смартфонов, открыв 
сообщение, сами того не подозревая, устанавливают на 
свой гаджет вирусную программу, с помощью которой зло-
умышленники контролируют перемещение финансовых 
средств. В МВД по РТ советуют жителям республики про-
являть бдительность и не открывать электронные сооб-
щения с неизвестных номеров, не переходить по незнако-
мым ссылкам.

в несколько строк

В Москве 21–22 января 
под председательством 
лидера единороссов, 
Премьер-министра РФ 
Дмитрия Медведева про-
шел XVI съезд партии 
«Единая Россия». 

В его работе приняли 
участие 728 делегатов 
и более двух тысяч гос-

тей – представителей Прави-
тельства, экспертного сооб-
щества, СМИ, политологов. 
Одной из многочисленных 
была делегация из Татарста-
на – 33 человека.
Ключевым событием стал до-
клад Дмитрия Медведева, в 
котором он подвел итоги пяти-
летнего этапа работы партии, 
выборной кампании 2016 
года, проанализировал пер-
вые месяцы работы фракции 
«Единая Россия» в Государс-
твенной Думе нового созыва, 
обозначил пути реализации 
предвыборной программы, 
послания Президента парла-
менту. Делегаты определи-
лись с «дорожной картой», по 
которой предстоит двигать-
ся, выполняя наказы избира-
телей, в том числе и посредс-
твом партийных проектов. 
Среди них новые инициати-
вы: «Городская среда», «Пар-
ки малых городов», «Местный 
дом культуры», «Театры малых 
городов». Съезд констатиро-
вал, что реализация проектов 
должна вестись с привлече-
нием общественности, народ-
ного контроля. Дмитрий Мед-
ведев также поставил задачу 
перезагрузить работу партий-
ных платформ – либеральной, 
патриотической, предприни-
мательской и социальной.
Отдельной темой стали воп-
росы внутренней демокра-
тии и кадрового обновления. 
На новый пятилетний срок 
председателем партии еди-
ногласно был избран Дмит-
рий Медведев. В состав вы-
сшего совета был избран 
Президент Татарстана Рус-
там Минниханов, членами 
генсовета стали Председа-
тель Госсовета РТ, секретарь 
ТРО партии Фарид Мухамет-
шин, а также мэр Казани 
Ильсур Метшин, депутаты 
Госдумы Айрат Хайруллин, 
Ильдар Гильмутдинов и Алек-
сандр Сидякин, сообщает 
пресс-служба ТРО.
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Неожиданное  
поражение женской 
команды «Динамо-
Казань»

волейбол

Татарстанские учителя 
не хотели бы, чтобы в 
их классах учились дети 

мигрантов. 
К такому несколько тревож-

ному выводу пришли ученые 
Института психологии и обра-
зования Казанского федераль-
ного университета, проведя 
первичное исследование сре-
ди педагогов республики.

Безусловно, данные иссле-
дования нельзя считать окон-
чательными, поскольку, как по-
ясняется на сайте КФУ, опра-
шивались пока не все педаго-
ги, а в возрасте 43–45 лет. И в 
дальнейшем, ссылается сайт 
на слова руководителя иссле-
довательской группы, доцен-
та кафедры дошкольного и на-
чального образования Резеды 
Хайрутдиновой, исследования 
будут продолжены. Тем не ме-
нее, учитывая, насколько ост-

рой становится сегодня про-
блема с мигрантами во всем 
мире, есть над чем задуматься 
– по данным ученых, татарс-
танские учителя не хотят, что-
бы в их классах учились де-
ти мигрантов, больше полови-
ны педагогов не готовы менять 
ради них что-то в своей мето-
дике работы. А ведь без персо-
нального подхода к ученикам, 
плохо говорящим по-русски и 
представляющим иную культу-
ру, трудно ждать от них хоро-

ших результатов, что, в свою 
очередь, станет проблемой для 
школы при подведении итогов 
общей успеваемости.

Этот феномен, по словам 
Резеды Хайрутдиновой, зачас-
тую связан с наличием у мно-
гих учителей определенных  
этноконфессиональных сте-
реотипов или социальных ус-
тановок. Являясь руководите-
лем одного из направлений 
проекта мультикультурной 
подготовки учителя, реализу-
емого в КФУ в рамках страте-
гической программы «Учитель 
XXI века», Резеда Хайрутдинова 
рассказала, что своей задачей в 
институте видят, в частности, 
разработку таких программ 
подготовки педагогов, кото-
рые позволят скорректировать 
установки будущих преподава-
телей для полноценной рабо-
ты с детьми мигрантов.

исследование А учить придется…
Дети мигрантов как новая 
школьная проблема

Далее – на стр. 2

Скажет тебе кто-нибудь: «Привет, 
земеля!» – и породнишься с чело-
веком, которого, возможно, видишь 
впервые в жизни. Каждый из нас 
сердечно привязан к местам, где 
когда-то провел детство или покинул 
их уже в зрелом возрасте. Но понятие 
землячества все-таки далеко отстоит 
от чувства, которое мы называем нос-
тальгией. Ценность этого неформаль-
ного общественного института – в 
возможности быть полезным своей 
малой родине. 

служба здоровья

С вирусами справляемся Елена БОРИСОВА

«Единая  
Россия»  
в режиме  
обновления

> 3
С ТОЙ ЖЕ  
ТОЧКИ

Улица Федосеевская 
– один из древних 
уголков старой 
Казани…

история

> 3
ГОРЯЧАЯ  
ТЕМА

Бугульма утопает 
в снегу и пугает 
народ огромными  
сосульками

есть проблема

в несколько строк

• СОТРУДНИКИ «КАМАЗА» ПРИСТУПИЛИ К РАБО-
ТЕ после оплачиваемого двухнедельного отпуска. Как со-
общили в пресс-службе предприятия, ежегодный корпора-
тивный отпуск традиционно делится на две части,  вторая 
половина в этом году запланирована на середину авгус-
та. 
• УРОЖЕНКА САБИНСКОГО РАЙОНА, 22-летняя Зуль-
фия Шарафеева, будет представлять Татарстан на конкур-
се «Мисс Россия». Эта честь выпала девушке после победы 
в конкурсе «Мисс Татарстан – 2017».
• ПРАЗДНИЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ, посвященные Вла-
димиру Высоцкому, пройдут завтра в Набережных Челнах. 
Кумиру миллионов исполнилось бы 79 лет.
• ЗА НАРУШЕНИЕ ПОРЯДКА РАССМОТРЕНИЯ заяв-
лений граждан оштрафован руководитель исполкома Вы-
сокогорского района. Нарушение выявлено в ходе проку-
рорской проверки.
• В ЛАИШЕВЕ НАЧАЛОСЬ СТРОИТЕЛЬСТВО женско-
го монастыря. Об этом местным жителям вчера сообщил 
митрополит Казанский и Татарстанский Феофан на пропо-
веди после божественной литургии в Софийском соборе 
Лаишева.
• САМЫМИ ПОПУЛЯРНЫМИ ИМЕНАМИ родившихся 
в 2016 году малышей в Татарстане стали Тимур и Ясмина, 
сообщили в Управлении ЗАГС Кабмина РТ.

Землячест-
ва призва-
ны решать 
в том 
числе и со-
циальные 
вопросы 
населения.
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